

Primus y Toesca exigen la quiebra de exportadora por millonaria deuda impaga



Sergio Sáez F.

Un nuevo revés golpea a una de las mayores exportadoras de arándanos de Chile. La empresa Agrícola Arrollo Grande, controlada por Sovereign Valley Corporation (con domicilio fiscal en Islas Marshall) y Agrícola Finance Corporation (con base en Malasia), enfrenta una demanda de liquidación forzosa presentada este martes ante el 25° Juzgado Civil de Santiago.

La acción judicial fue interpuesta por un grupo de acreedores encabezado por Primus Capital, representada por el abogado Eduardo Guerrero Núñez, junto a Toesca S.A. Administradora General de Fondos, Bellcorp S.A., Nicolás Errázuriz Recart y Asesorías Traitraico Ltda., esta última vinculada al estudio Gandarillas Montt del Río. La representación legal está en manos del abogado Cristián Gandarillas.

Según la demanda, Arrollo Grande habría incumplido pagos clave vinculados a un contrato de financiamiento fechado el 1 de octubre de 2024. Entre ellos destacan un “pagaré por la suma de US\$ 720.000 a la orden de Primus; pagaré por US\$ 150.000 a

Bellcorp; otro por US\$ 150.000 a Traitraico, y uno por US\$ 1.980.000 a Toesca”, señala el escrito. El monto total exigido supera los \$3.111 millones (alrededor de US\$ 3,34 millones), los cuales debían cancelarse anticipadamente el 30 de mayo de 2025, pese a que los créditos vencían originalmente a 12 meses. “El plazo obligatorio de pago anticipado transcurrió en exceso sin que se hubiere pagado la obligación”, argumentan los demandantes. La ofensiva legal ocurre menos de un año después de que la empresa aprobara un acuerdo de reorganización concursal por US\$ 80 millones ante el 27° Juzgado Civil de Santiago. Según los demandantes, Arrollo Grande no habría respetado los términos del plan. Según una publicación de La Tercera del año pasado, dentro de sus activos, la agrícola tendría varios predios agrícolas dedicados a la producción de arándanos. Entre sus activos principales destaca el Fundo Santa Ana, ubicado en la zona centro-sur de Chile.

Eduardo Guerrero, socio y director de Primus Capital.